

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

23 MARS 1937 (N° 70)
Service de 9 heures 30

UN TRIMOTEUR INSURGE BOMBARDE VALENCE SANS CAUSER DE DEGATS

VALENCE - 23 Mars - Hier, vers 11 heures, un trimoteur de bombardement des insurgés a fait son apparition au dessus de Valence. Il a jeté quatre bombes qui sont tombées dans le port sans causer le moindre dégât. Dès que les batteries anti-aériennes furent mises en action, l'appareil insurgé s'est enfui en direction du Sud.

(Agence Espagne)

DEPUIS TROIS MOIS LES INSURGES RECRUTENT LEURS SOLDATS PAR FORCE

ANDUJAR - 23 Mars - Le soldat insurgé José Reyes, venant de Cordoue où il habite dans le quartier de Nanarjo, est passé hier soir aux lignes républicaines. Il a déclaré que depuis trois mois l'armée des insurgés ne recrutait que par force; d'autre part, en dépit des difficultés à trouver des ouvriers qualifiés, les chefs rebelles intensifient considérablement le travail dans les fabriques de matériel de guerre. De plus chez les insurgés, la population civile manque de plusieurs articles, notamment de café, de sucre et de riz.

Un autre déserteur du camp insurgé, José Valverde, du 33^{ème} régiment d'infanterie s'est évadé du front rebelle de Lopera. Le capitaine sous les ordres duquel il combattait se nomme Manuel Delgado. Ce déserteur a déclaré que les insurgés ont installé une base d'hydravions à San Fernando. Tous les appareils et leur équipage sont Allemands ou Italiens. La marque italienne de la plupart de ces hydravions n'est même pas cachée : de nombreux appareils portent ostensiblement l'écu de la Maison Royale d'Italie. Les officiers italiens ont coutume de maltraiter les soldats espagnols. D'autre part ils leur cachent les pertes subies récemment par l'armée italienne dans le secteur de Pozoblanco.

Ce déserteur s'est présenté aux lignes républicaines avec un fusil et son armement complet de fabrication italienne. (Agence Espagne)

TOUS LES OFFICIERS DES BASES AERIENNES PRES DE SARAGOSSE SONT DES ETRANGERS PRINCIPALEMENT DES ITALIENS

BARCELONE - 23 Mars - Du quartier général des républicains à Caspe, on apprend que la pluie a rendu impossible toute opération sur le front d'Aragon. Il en a été de même dans le secteur de la Sierra de Alcubierre et sur le front de Teruel. Profitant de l'accalmie momentanée sur tous ces fronts, plusieurs soldats ont déserté les positions insurgées et se sont présentés, avec armes et bagages aux avants-postes républicains. Les déserteurs ont rapporté que dans la province de Soria un très grand nombre de soldats italiens se trouvent en garnison et qu'en plus des périodes d'instruction militaire on leur y apprend l'Espagnol. En outre, tous les officiers des bases aériennes des alentours de Saragosse sont des étrangers, principalement des Italiens. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



23 MARS 1937 (N° 70)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 11 HEURES .

PLUS DE CINQ MILLIONS DE CARTOUCHES PRIS AUX ITALIENS PAR LES
REPUBLICAINS SUR LE FRONT DE GUADALAJARA.

MADRID-23 mars- Plus de cinq millions de cartouches ont été pris à l'ennemi, sur le front de Guadalajara par les troupes républicaines qui continuent à ramasser les matériels de guerre abandonnés en quantité extraordinaire par les soldats italiens. Ce chiffre donne une idée de cette quantité. Le matériel est d'autre part dans sa totalité du dernier modèle et d'une qualité excellente. (Agence Espagne)

LES MILICIENS ANARCHISTES DU FRONT DE TERUEL
DECIDENT LEUR INCORPORATION DANS L'ARMÉE RÉGULIÈRE RÉPUBLICAINE.

VALENCE-23 mars- Les miliciens de la "Columna de Hierro" (Colonne de Fer), unité composée exclusivement d'anarchistes, ont tenu une assemblée plénière à Valence. Au cours de cette réunion, ils ont décidé, à une majorité écrasante, la réorganisation et la militarisation de cette colonne conformément aux instructions données par le Ministère de la Guerre en vue de la formation de l'armée populaire. Toute la presse anarchiste et syndicaliste de l'Espagne souligne l'importance de cette décision pour la question de l'incorporation définitive des bataillons anarchistes dans l'armée régulière républicaine. (Agence Espagne)

LE COMITÉ EXÉCUTIF DU PARTI D'UNION RÉPUBLICAINE
SE RÉUNIT À VALENCE.

VALENCE-23 mars- Le Comité Exécutif du Conseil National du Parti d'Union Républicaine se réunit aujourd'hui à Valence.

Ce parti, dont le président est Mr Diego Martinez Barrio, est le plus modéré de tous ceux qui sont représentés dans le Gouvernement du Front populaire.

Sur l'initiative de son président qui, en 1934, quitta le Parti radical de Mr Lerroix et qui est actuellement président des Cortès et vice-président de la République, le Parti d'Union républicaine s'identifia dès le début de la guerre civile avec la cause de la République espagnole. (Agence Espagne)

(A SUIVRE °)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

23 MARS 1937 (N°70)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 14 HEURES :

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE .

On téléphone de Valence à 13 heures 30:

VALENCE-23 mars- ZONE DU CENTRE- Dans le secteur du Pardo, les insurgés ont déclenché une attaque contre les lignes républicaines mais cette attaque fut repoussée avec énergie. En même temps, l'ennemi a tenté un coup de main en direction des positions républicaines de la Cascade du Parc de l'Ouest. La vigilance des défenseurs de la capitale a déjoué les intentions de l'adversaire.

Les troupes de la 42ème brigade ont occupé 45 maisons dans le quartier de Blandon situé à proximité de l'Hôpital-Militaire de Carabanchel.

Dans le secteur d'Avila, l'artillerie républicaine continue à bombarder le village de Navalperal de Pinars.

Sur le front de Guadalajara, l'avance de l'armée républicaine s'est poursuivie au cours de la journée d'hier. Toutes les positions récemment conquises ont été déjà solidement fortifiées. Hier, la liste des villages reconquis par les défenseurs de la capitale s'est allongée de Valfermoso de las Monjas, et de Casas de San Galindo. Les positions des rebelles à Jadraque et à Almadrones se trouvent actuellement sous le feu des batteries républicaines.

L'aviation républicaine soutenue par le feu de l'artillerie a dispersé plusieurs concentrations de troupes italiennes qui semblaient se préparer à l'assaut de nos lignes.

Au cours d'une trêve, 30 Italiens armés se sont mis à la disposition des autorités républicaines.

ZONE D'ARAGON- Sur tous les secteurs de cette zone, légères fusillades. L'artillerie des insurgés a ouvert un feu sur nos positions de Urries, sans atteindre son objectif.

Dans le secteur de Tardienta, duel de canons. L'avance des troupes républicaines en direction de La Portillada se poursuit.

ZONE DE CATALOGNE- L'aviation des insurgés a lancé hier plusieurs bombes sur la ville de Tortosa, s'enfuyant immédiatement après en direction de la mer. Une des bombes a détruit une modeste maison dans les décombres de laquelle furent ensevelis tous les membres d'une famille de cinq personnes qui vivaient dans cette misérable maison.

ZONE D'ANDALOUSIE- Dans le secteur de Cordoue, un combat aérien s'est engagé. Un appareil Junkers a été abattu. (Agence Espagne)

L'UNION REPUBLICAINE DE CATALOGNE VA FUSIONNER
AVEC LA GAUCHE REPUBLICAINE.

BARCELONE-23 mars- Le Parti de l'Union républicaine de Catalogne a publié un manifeste dans lequel il exprime son désir de collaborer étroitement avec tous les partis républicains. A cet effet, il a déjà entrepris des démarches en vue de sa fusion avec la Gauche Républicaine. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

23 MARS 1937 (No 70)
SERVICE DE 14 h 30

COMMUNIQUE DU CONSEIL DELEGUE A LA DEFENSE DE MADRID

On téléphone de Madrid à 13 h 30 :

MADRID, 23 Mars. — Sur le front de Guadalajara, les forces républicaines ont poursuivi leur avance. Elles ont occupé les villages de Valfermoso de las Monjas et de Casas de San Galindo et elles se sont rapprochées de Jadraque et d'Almadrones. Les positions ennemies sur ces derniers points sont bombardées avec intensité par l'artillerie républicaine.

30 soldats italiens avec leurs armes se sont présentés aux lignes républicaines.

Des attaques insurgées contre El Pardo et la position de la Cascade du Parc de l'Ouest sur le front de Madrid ont été repoussées. (Agence Espagne)

L'ANNIVERSAIRE DE LA COMMUNE DE PARIS VU PAR LES JOURNAUX ESPAGNOLS

MADRID, 23 Mars. — Tous les journaux espagnols consacrent plusieurs de leurs colonnes à l'anniversaire de la Commune de Paris.

Sous le titre "Devant les héros de la 'Commune de Paris', nous faisons le serment de triompher des barbares envahisseurs et de libérer le monde de l'horreur fasciste", le journal "Claridad" de Madrid publie notamment un éditorial contenant les passages suivants: "Le 66ème anniversaire de la 'Commune de Paris' coïncide avec la fin du huitième mois de la guerre espagnole." — "L'histoire que les Espagnols sont en train de réaliser à présent, a un remarquable rapport avec l'élan et le patriotisme des foules parisiennes qui nous ont légué un exemple si magnifique... Nous proclamons notre ferme volonté et notre assurance de réaliser ce que l'histoire attend de nous en ce moment." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

23 MARS 1937 (N° 70)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 17 HEURES.

DANS LE SECTEUR NORD DE CORDOUE, UNE ATTAQUE INSURGÉE EST REPOUSSEE.

ANDUJAR- 23 mars- Dans le secteur nord de Cordoue, les forces italiennes des insurgés ont attaqué hier les positions républicaines situées le long de la ligne de chemin de fer Cordoue-Madrid entre Belmez et Espiel.

Malgré le luxe d'hommes et de matériel déployé par les insurgés, cette attaque a été repoussée par les forces républicaines après de violents combats, rendus plus pénibles par la neige d'une très grande épaisseur. A la fin de la journée, les insurgés étaient obligés de se replier sur leurs positions antérieures.

(Agence Espagne)

UNE DELEGATION TCHECOSLOVAQUE VISITE
LE FRONT DE GUADALAJARA.

MADRID- 23 mars- Une délégation tchécoslovaque composée de MM. Richter, Nemec, députés socialistes, Uhlcjr, conseiller municipal de Prague et secrétaire du Syndicat catholique, Paul, secrétaire du Parti social-démocrate, Dlabac, correspondant du grand journal libéral "Lidove Novini", et de Mme Patzak, représentante du Comité tchécoslovaque de coordination pour l'aide à l'Espagne républicaine, est arrivée à Madrid où elle a été reçue par le Général Miaja et d'autres personnalités de la Junte déléguée à la défense de Madrid. La délégation qui a effectué une tournée d'inspection sur tous les fronts de Madrid a assisté à un épisode de la bataille qui se déroule au nord de la province de Guadalajara. Elle a félicité le haut-commandement républicain pour la discipline et la cohésion de l'armée populaire. Par ailleurs elle a pu prendre acte des ravages causés par les bombardements des avions italiens dans tous les villages longeant la route Madrid-Saragosse, et des inscriptions "Vive Mussolini" que la légion italienne avait faites sur les murs des localités qu'elle occupait avant sa retraite brusquée.

Plusieurs personnalités de cette délégation ont exprimé à un correspondant de l'Agence Espagne leur étonnement devant la légèreté des appréciations de certains milieux étrangers concernant "l'Espagne rouge" et la lutte du pouvoir légitime de la République contre une faction de généraux appuyés par des forces mercenaires étrangères. Les membres libéraux et catholiques de la délégation ont dit leur vive satisfaction de voir un groupement catholique aussi important que celui des nationalistes basques représenté au sein du Gouvernement par l'éminente personnalité conservatrice qu'est M. Manuel Irujo.

La délégation a pu faire la connaissance du chef militaire Enrique Lister, qualifié par une certaine presse étrangère de "général russe", en réalité ouvrier de Galice: qui, à l'âge de trente ans à peine, se trouve à la tête d'une des principales colonnes qui défendent Madrid, donnant ainsi un exemple typique de la carrière d'un jeune officier de l'armée du peuple.

Un membre de la délégation a déclaré notamment : " Aussitôt après notre retour en Tchécoslovaquie, nous nous efforcerons de propager notre conviction que le gouvernement légitime espagnol a le droit d'être traité par les pays qui se flattent d'être démocratiques avec bien plus d'égards que les soi-disant "nationaux" du général Franco, qui ne sont, en fin de compte, que des agents de Hitler et de Mussolini.

(Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

23 MARS 1937 (N° 70 a)

Service de 21 heures 30

QUOTIDIEN

UN CONTINGENT DE MILLE SOLDATS INSURGES SE REND AU MAROC ESPAGNOL

GIBRALTAR - 23 Mars - Un contingent de mille hommes composé de requetes et de phalangistes, au service du général Franco a quitté le 21 Mars Algeiras pour Ceuta. Les hommes composant le contingent venaient de la Linéa et de diverses localités des environs de Gibraltar. Ils sont destinés à remplacer un contingent de mille marocains et soldats de la Légion étrangère espagnole qui doivent partir ces jours-ci du Maroc Espagnol en Espagne. (Agence Espagne)

LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL DEVELOPPE D'ENSEIGNEMENT DE L'ESPAGNOL A L'ETRANGER

VALENCE - 23 Mars - Le Gouvernement de la République Espagnole, prenant en considération le vif intérêt suscité à l'étranger par tout ce qui a trait à l'Espagne a décidé de développer l'enseignement de la langue et de la culture espagnoles hors d'Espagne. A cet effet le nombre de lecteurs espagnols, dans les Universités étrangères a été augmenté.

D'autre part, les écoles primaires espagnoles existant à l'Etranger seront dotées d'un nouveau matériel moderne. (Agence Espagne)

UNE STATISTIQUE DES TERRAINS ENSEMENCES EN ESPAGNE

VALENCE - 23 Mars - Le Ministère de l'Agriculture a rendu publique une statistique se rapportant à l'ensemencement des céréales en Espagne au cours de l'hiver 1936-1937.

Voici cette statistique :

Superficie totale des terrains ensemencés en zone loyaliste :

	Blé hectares	Orge hectares	Seigle hectares
Superficie des terrains ensemencés dans la partie de la zone loyale pour laquelle il existe des données officielles :	1.303.449	713.847	69.327
Superficie des terrains ensemencés de la partie loyale des provinces dont il n'existe pas de données officielles :	433.507	202.587	38.373
Total de la superficie ensemencée :	1.736.956	916.434	107.700

Cette statistique prouve que la superficie du terrain ensemencé en 1936-1937 dépasse celle de l'année précédente.

En effet, au cours de l'année 1935-1936, le total de l'ensemencement était pour la même superficie :

Blé	Orge	Seigle
1.295.726	673.113	76.127

(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

23 MARS 1937 (N° 70 a)
Service de 23 heures 30

COMMUNIQUE DE GUERRE DE 22 HEURES

On téléphone de Madrid à 22 heures 30 :

MADRID - 23 Mars - Le Commissariat de Guerre communique :

Front du Centre - Secteur de Guadalajara.

Très peu d'activité militaire. Les troupes républicaines ont effectué des opérations de reconnaissance et ont procédé à la fortification des positions conquises ces jours-ci.

Pendant la journée d'aujourd'hui, l'aviation républicaine a effectué d'importantes opérations de reconnaissance, de chasse et de bombardement, notamment sur le front du Centre où elle a infligé d'importants dégâts matériels aux positions de l'adversaire.

L'aviation des insurgés a fait son apparition au dessus de Madrid et de quelques autres localités. Les avions rebelles ont jeté plusieurs bombes sans atteindre leurs objectifs sur Alcala de Henares. A l'apparition d'une escadrille républicaine, les avions rebelles ont pris la fuite, tentant de se placer hors de la portée du tir de nos avions.

Un grand nombre de soldats, déserteurs du camp des insurgés sont passés dans les lignes républicaines. Parmi ces déserteurs on note la présence d'un officier.

Rien à signaler dans les autres secteurs du front du Centre. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA MARINE ET DE L'AIR (21 heures)

On téléphone de Valence à 23 heures :

VALENCE - 23 Mars - Des communiqués parvenus dans la soirée au Ministère de la Marine et de l'Air, il ressort qu'un combat aérien a été livré cet après-midi sur le front de Cordoue. Un appareil "Junkers" trimoteur de bombardement qui participait à ce combat au service des insurgés a été abattu. (Agence Espagne)

LES RÉPUBLICAINS REPOUSSENT UNE VIOLENTE ATTAQUE SUR

LE JARAMA

On téléphone de Valence à 23 heures :

VALENCE - 23 Mars - Dans le secteur du Rio de Jarama, les troupes insurgées ont déclenché dans la matinée une violente attaque à quelque distance de Morata de Tajuna.

Cherchant à utiliser les accidents de terrain, les insurgés ont essayé de prendre d'assaut les positions républicaines, mais après une heure et demi de combat ils ont été repoussés.

Dans le secteur d'Aravaca, une attaque des insurgés a été également repoussée. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet